

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 KESIMPULAN

Jaringan sosial yang terjadi pada masyarakat kampung pemulung di TPS Rawajati Barat Jakarta memang cukup menarik karena hal ini merupakan cara yang dirasa tepat dalam melakukan pekerjaan sebagai pemulung. Selain itu dalam melakukan aktivitas mencari sampah bekas pemulung sudah tidak lagi mencari dengan sulit karena mereka sudah memiliki jaringan masing-masing sehingga dapat mempermudah dalam hal pekerjaan sebagai pemulung. Hal ini merupakan suatu bentuk positif dari adanya suatu jaringan sosial antara pemulung dengan masyarakat perumahan yang menjadi lahan para pemulung untuk mencari sampah bekas.

Jadi dalam hal ini pemulung di TPS Rawajati Barat telah melakukan suatu jaringan sosial dengan memanfaatkan jaringan sosial masing-masing pemulung sehingga tidak akan terjadi suatu persaingan antar pemulung dalam mencari sampah bekas.

Kelompok pemulung di TPS Rawajati Barat memiliki ikatan kuat sebagai jalan menjaga hubungan baik yang terlihat dari kerja keras mereka dalam memenuhi kebutuhan hidup dilakukan dengan cara kerja sama. Disini terjalin kerja sama melalui pembagian wilayah yang dilakukan antar pemulung sehingga menimbulkan suatu ikatan kerja sama dengan baik. Hubungan yang terjalin dengan baik telah berdampak pada proses pertukaran informasi mengenai wilayah untuk

memulung sehingga konsep pembagian wilayah tetap terjalin atas kerja sama yang dilakukan pada masyarakat pemulung tersebut. Melalui kepercayaan masyarakat pemulung menjalin komunikasi yang semakin baik dan menjadikan persaingan semakin menghilang. Persaingan tidak lagi menjadi ketakutan bagi mereka bisa teratasi dengan jalan kepercayaan antar pemulung untuk saling bekerja keras demi pemenuhan kebutuhan masing-masing.

Dan Terdapat beberapa faktor penyebab terjadinya interaksi sosial pemulung dengan masyarakat sekitar yaitu merasa minder dengan kondisi ekonomi keluarga yang rendah dan sangat pas-pasan, pendidikan yang rendah, sehingga menyebabkan keluarga pemulung malu atau tidak yakin beradaptasi dengan lingkungan sekitar maupun orang luar yang ada. barang bekas juga mampu memberikan sumbangan positif bagi banyak orang dan kehidupan masyarakat lebih luas.



## 5.2 Saran

Saran-saran yang ingin peneliti sampaikan pada kesempatan ini ialah mengingat bagaimana kaum pemulung dengan masyarakat sekitar yaitu :

1. Peneliti berharap bagi pemulung untuk berkomunikasi dengan baik juga tidak merasa minder dengan masyarakat sekitar, yang artinya kaum pemulung juga harus berinteraksi dengan masyarakat sekitar untuk bertahan didalam kehidupannya.
2. Pemerintah melakukan pemindahan tempat ke lokasi baru yang sesuai dengan aturan aturan yang berlaku.
3. Adanya program pemerintah untuk para pemulung untuk kesejahteraan
4. Sebagian besar pemulung hanya memperoleh pendidikan dasar, akan tetapi mereka memiliki keinginan besar untuk menyekolahkan anaknya lebih tinggi.

